

Hydrexcel inc.
665 avenue Dutord, Bécancour, Qc, G9H 2Z6
Tél 819-294-2728 Télécopie 819-294-2701
Hydrexcel@hydrexcel.com
www.hydrexcel.com

Projet de construction d'une installation de
liquéfaction de gaz naturel à Bécancour
6211-19-021

23 FEVRIER 2015

Mémoire concernant l'implantation de l'usine Stolt LN Gaz dans le parc industriel de Bécancour

Bureau d'audiences publiques sur l'environnement

575, rue Saint-Amable, bureau 2.10 Québec (Québec) G1R 6A6

Madame, monsieur,

La présente a pour but de déposer un mémoire dans le cadre du bureau d'audiences publiques sur l'environnement concernant le projet de construction d'une usine de liquéfaction de gaz naturel par Stolt Ln Gaz.

Notre entreprise, Hydrexcel, est située dans le parc industriel de Bécancour. Nous œuvrons dans le domaine industriel depuis plus de 30 ans. Nous sommes spécialisés dans la conception, fabrication, réparation et installation d'équipement industriel sur mesure comme par exemple, des passerelles, garde-corps, cheminées, réservoirs, etc. Bref tout ce qui est en acier, aluminium ou acier inoxydable. Nous possédons aussi une division hydraulique. Notre entreprise est formée d'environ 35 employés. La majorité sont des soudeurs, soudeurs-assembleurs, machinistes, techniciens, etc. Ceux-ci viennent de la région du Centre-du-Québec et de la Mauricie et y vivent depuis plusieurs années. Notre clientèle est constituée majoritairement d'entreprises de transformation de matières premières, d'entreprises manufacturières, de firmes d'ingénierie et sont situées majoritairement dans le parc industriel de Bécancour ou les environs.

Nous sommes très intéressés par le projet pour plusieurs raisons. Tout d'abord, ce projet apporterait dans la région la création d'emplois qui en a grandement besoin. Suite à la fermeture de la centrale nucléaire gentilly-2, la fermeture de l'usine #1 de l'entreprise Olin, le report du projet IFFCO, l'avenir n'est pas très rose pour le parc industriel de Bécancour. Or, ce parc maintient plusieurs emplois, de qualité. C'est grâce à ces emplois de qualité, aux taxes payés par ces entreprises et à l'implication de ceux-ci dans plusieurs domaines de notre ville que nous pouvons avoir cette qualité de vie ici à Bécancour. Ce sont tous les citoyens qui en bénéficient.

Ce genre d'usine crée des emplois certes, mais elle apporte aussi du travail aux entreprises déjà existantes de la région. Nous pourrions certainement en tirer notre part du gâteau. Lors de la construction, il y aura une demande dans la fabrication d'équipements industriels. Il y aura aussi de la maintenance à faire lorsque l'usine sera en opération. Ceci nous permettra de maintenir nos emplois et peut-être même d'en créer.

Nous sommes préoccupés par l'importance de permettre à cette usine de pouvoir débiter la construction de son usine rapidement afin de ne pas prendre de retard sur la compétition. Nous espérons qu'ils ne rencontreront pas trop d'embûches les retardant dans leurs délais. Certes, nous estimons important de bien préparer le projet et de s'assurer qu'il respecte toutes les règles. Suite aux rencontres que nous avons eu, aux documents consultés, tous nous laisse croire que l'entreprise est très sérieuse dans ses démarches, que les règles demandés par les différentes instances lors de la

construction et de l'exploitation, sont assez strictes pour encadrer le projet tout en respectant la population et l'environnement. Nous sommes aussi préoccupés par l'engagement de l'entreprise à favoriser les entreprises locales pour la réalisation du projet. Cette préoccupation ayant été soulevée lors d'une audience publique, l'entreprise a affirmé qu'elle favoriserait les entreprises locales dans la mesure du possible. Nous croyons que ce projet sera très bien accepté dans le milieu. Les citoyens sont inquiets de l'avenir de la région suite à la fermeture d'entreprises et à la perte d'emplois. Ce projet pourrait redonner le moral et l'espoir aux citoyens de la région.

Certes ce projet aura un impact environnemental, nous croyons que ces impacts seront contrôlés et minimisés. Pour ce qui est des risques, il en existe toujours et il y en a déjà plusieurs dans le parc industriel. Le but est de les minimiser et les contrôler. Nous croyons que l'entreprise Stolt Ln Gaz est sérieuse dans sa démarche pour minimiser ceux-ci et qu'avec l'expérience qu'elle possède, elle saura le faire efficacement. Cette entreprise aurait tout à perdre à prendre ces risques à la légère.

Finalement, notre position est favorable quant à l'autorisation de ce projet. Pour un jeune releveur comme moi, qui réside à Bécancour depuis plus de 25 ans, qui est impliqué dans la relève de l'entreprise. Un projet comme celui-ci m'encourage à m'impliquer, à mettre les efforts et investir afin de m'assurer de la pérennité de notre entreprise et du maintien des emplois de nos 35 employés et de leurs familles. Ce sont ces familles, ces employés, qui compte sur nous, et nous avons besoin de l'implantation d'entreprises comme Stolt Ln Gaz afin d'assurer l'avenir de notre entreprise.

Cordialement,

Joaquim Blanchette ing. jr

DIRECTEUR DU DEVELOPPEMENT DES AFFAIRES

Fin du document